

UNIDAD ANTIFRANQUISTA Y PLATAFORMA COMUN DE LUCHA

Es una verdad evidente que un régimen no cae si no se le empuja y que para empujarle hace falta fuerza. ¿Existe en España esta fuerza para derrocar al régimen franquista? Sí, existe: está en el odio y en la lucha de las masas populares contra el franquismo; está en el descontento y en la indignación creciente de los distintos sectores antifranquistas.

Pero esa fuerza está desperdigada y la cuestión vital está en concentrarla. Y eso sólo es posible en la realización de la política de unión nacional preconizada desde hace tantos años por nuestro Partido. La unión nacional es capaz de concentrar toda esa fuerza, volcarla sobre el franquismo y aniquilarlo.

En una palabra: lo primero que se necesita para derrocar el régimen fascista que sufren España y los españoles es la unidad.

Así lo ha proclamado nuestro V Congreso al defender la Constitución del Frente Nacional por la paz y la independencia de España, por el derrocamiento del franquismo y el restablecimiento de las libertades democráticas.

La situación existente en el país indica bien a las claras que la realización de la unidad significaría la victoria sobre el franquismo y los ocupantes extranjeros de nuestro suelo patrio; victoria que se apiza larga y dolorosamente mientras no se constituya el Frente Nacional.

Es un hecho innegable que aumenta y se extiende la lucha de la clase obrera y de los campesinos por sus reivindicaciones, las que unen, cada vez con mayor grado de conciencia política, a la lucha general contra el franquismo y el imperialismo yanqui, como no ocurrida ahora con los campesinos de Kofa; es innegable que, además de la lucha de las masas populares, pasan a la oposición antifranquista sectores conservadores que antes apoyaban al régimen; es un hecho verdaderamente alentador que la resistencia nacional contra la política de guerra del franquismo retrase la puesta en práctica de cláusulas importantes del pacto de guerra y de colonización firmado en septiembre de 1953.

El desarrollo de la lucha antifranquista y el curso de catástrofe que sigue la crisis económica, precipitada por el pacto de maná, agudizan la crisis política del régimen que ofrece síntomas de descomposición. Tal es la situación, que las clases dirigentes del estado fascista buscan una salida para salvarse; no otra cosa es la maniobra encaminada a restaurar la monarquía con carácter franquista.

En estas condiciones, no es difícil afirmar que la unión nacional daría tal impulso a la lucha de todo el pueblo y anónima de tal modo la crisis política del régimen que los días del franquismo estarían realmente contados.

Por eso es mucho mayor la responsabilidad de aquéllos que en el campo republicano —y nos referimos a la mayoría de los dirigentes de los distintos partidos— se empeñan en mantener una política de pasividad, de división, de anticomunismo, de odio a la política de guerra del bloque atlántico, y, insistentemente, de franco, a la vez que deja vía libre a la maniobra restauradora de la monarquía.

Así las cosas, resaltan aún más la importancia y la necesidad de la actividad de todo nuestro Partido, de cada una de las organizaciones, de cada uno de sus militantes, en la aplicación de la política de unión nacional, que con nuevos elementos sociológicos y políticos, ha retreadado nuestro gran V Congreso.

Unidad sobre bases políticas y para la lucha, teniendo como norte el programa aprobado por nuestro V Congreso y que ya ha ocurrido a la consideración de todas las fuerzas antifranquistas.

Programa que proponemos adopte el Gobierno provisional republicano que ha de sustituir al gobierno de los vendedores franquistas. Programa que, como hemos dicho reiteradamente, queremos discutir con las demás fuerzas antifranquistas para llegar a un entendimiento definitivo.

¿Qué condiciones existen para discutir sobre la necesidad de reanudar la unidad, en los medios españoles de México? ¿Qué importancia tenemos en cuanto a la acogida dispensada a nuestro Programa?

Los camaradas que se han acercado a otros medios antifranquistas convienen en una cosa: "Hay buen ambiente para la unidad". Y en cuanto al Programa, no hay, en general, más opiniones favorables por lo que se refiere a su primera parte. (Pasa a la pág. 2)

España Popular

Registrado como artículo de 2a. clase en la Administración de Correos, con fecha 28 de febrero de 1940

Gerente: Santiago Gilabert AÑO XVI - NUM. 763

VIERNES 13 DE MAYO DE 1955

Redacción y Administración: Versalles 90, Desp.12.-Méx. (6) D. F.

Ejemplar 50 Cts.

A LOS DIEZ AÑOS DE LA GRAN VICTORIA

Celebración de este glorioso aniversario

Los pueblos de la U.R.S.S., de la República Popular China, de los países de democracia popular de Europa y Asia y las más amplias masas trabajadoras de todos los países celebran el 10. aniversario de la histórica victoria sobre el fascismo alemán —lograda gracias al papel decisivo de la Unión Soviética y de sus Fuerzas Armadas— en medio de una creciente lucha contra la amenaza de una nueva guerra mundial, por la interdicción de armas atómicas, de hidrógeno y demás armas de exterminio en masa, por la reducción general de los armamentos.

En este memorable aniversario, los pueblos de Europa estrechan más aún sus filas bajo la bandera del internacionalismo proletario para librar una lucha sagrada por la paz, contra la puesta en práctica de los acuerdos de París, contra la remilitarización de Alemania Occidental, por la seguridad colectiva para todos los pueblos europeos.

Unión Soviética

El País Soviético llega a la gran Fiesta de la Victoria plebiscitaria de fuerzas y de energías creadoras. Estos días se hace el balance de un decenio de abnegado trabajo de los soviéticos para restaurar y seguir desarrollando la economía nacional. Este año, la producción industrial rebasará el nivel de 1950 en el 80 por ciento y el nivel de preguerra en más del triple.

Los trabajadores de las ciudades y pueblos han desplegado la emulación socialista en honor de esta gloriosa fecha histórica. El pueblo soviético, fuerte por su indestructible unidad moral y política, lucha con abnegación por la gran causa de la edificación de la sociedad comunista.

Ha terminado la Conferencia científica nacional convocada por el Instituto de Historia de la Academia de Ciencias de Checoslovaquia en honor del décimo aniversario de la liberación del país. En la Plaza de Vavřav, en una de las salas de exposiciones, se ha abierto una exposición fotográfica dedicada a esta gloriosa efeméride.

El 8 de mayo se reunieron en el Kremlin de Praga el C. C. del Partido Comunista de Checoslovaquia, el Comité Central del

Frente Nacional y el Gobierno de la República en sesión conjunta, consagrada al décimo aniversario de la liberación. El 9 de mayo día de la liberación de la capital, se celebró una parada militar, seguida de una manifestación de los trabajadores.

Bulgaria

La prensa búlgara glosa ampliamente la memorable fecha. El aniversario de la liberación de Berlín, escribe el periódico "Otechstven Front", debe hacer recordar que los pueblos de Europa, incluido el pueblo alemán, no se dejarán engañar ni sorprender. Que los instigadores de nuevas marchas sobre el Este analicen la batalla de Berlín y encontrarán tema para provechosas meditaciones. No deben olvidar que a la fuerza incomparable de la Unión Soviética hay que añadir ahora la ingente potencia de todo el campo de la democracia y el socialismo.

Estos días, en toda Bulgaria se celebran reuniones y se dan charlas conferencias consagradas al décimo aniversario de la derrota de la Alemania hitleriana.

República Democrática Alemana

El periódico "Neues Deutschland", órgano del C. C. del P. S. U. A., ha publicado las tesis de la Sección de Ciencia y Propaganda del C. C. del P.S.U.A., dedicadas al décimo aniversario de la liberación de Alemania del



LA GRAN HAZAÑA DEL SOLDADO SOVIETICO Dibujo de Novak

Nuestras coincidencias con Indalecio Prieto

Con motivo del Día Internacional del Trabajo, el P. S. O. E. organizó un banquete, en el que estaban presentes Trifón Gómez e Indalecio Prieto. El discurso principal estuvo a cargo de éste último. A este discurso queremos referirnos hoy, sin perjuicio de hacerlo con mayor extensión cuando se haya publicado el texto íntegro del mismo. Nuestro comentario girará en torno de cuestiones que unen, de cuestiones coincidentes con planteamiento básicos hechos en nuestro V Congreso.

El señor Prieto hizo pronunciamientos muy importantes en relación con la situación internacional con la que está tan estrechamente relacionada la situación imperante en nuestro país. Se manifestó contra las armas atómicas y contra la agresión; resaltó la importancia de la Conferencia de los 29 países afroasiáticos en Bandung, enumerando algunas de sus conclusiones por la paz y la independencia de los pueblos; destacó que los pueblos no quieren la guerra y que en caso de que ésta estallase, iría contra el socialismo, y aunque tengo diferencias con algunos socialismos, —dijo el señor Prieto— estaría con el lado del socialismo. Esta frase fué acogida con fuerte y significativa ovación.

Respecto al Pacto del Atlántico, dice que lo que los norteamericanos hacen en España indica ahora su naturaleza agresiva. Saluda Prieto el hecho de que la U. R. S. S. haya invitado a los soldados norteamericanos que se dieron la mano con los soviéticos a orillas del río Elba al final de la guerra antihitleriana.

Y refiere, finalmente, el espíritu democrático que anida en el pueblo de España, leyendo una carta escrita en Madrid el 25 de abril último y en la que se dice que con motivo de la carrera ciclista de la vuelta a España, se tocaron los himnos de los diferentes países participantes, estallando una formidable ovación de la multitud cuando se oyeron las primeras notas de la Marsellesa.

Reiterando nuestra franca actitud, manifestada en ocasiones anteriores saludamos con satisfacción los planteamientos del señor Prieto que acabamos de reseñar. Estas coincidencias indican que es razonable lo que planteaba la camarada Dolores Ibárruri en el V Congreso: "... que hay un gran terreno donde actuar juntos en la lucha contra el franquismo, en la lucha por el socialismo, sin confundirnos ni estorbarnos". De ahí que sea justa la proposición hecha por nuestro Secretario General al P. S. O. E. "para la unidad de acción contra el franquismo y por el establecimiento de un régimen democrático en España".

El señor Prieto señala diferencias con nosotros. Es indudable que hay concepciones distintas sobre diferentes problemas, pero sus pronunciamientos indican que esas diferencias no pueden, no deben ser un obstáculo hoy para la unidad de acción que preconizamos, y mucho menos cuando en problemas fundamentales coincidimos; problemas tan fundamentales como lo son la cuestión de la paz y de la independencia de España.

Sabemos que Trifón Gómez que estaba presente, no comparte los pronunciamientos del señor Prieto; sabemos también que hasta ahora, Trifón Gómez no ha hablado aquí. Posiblemente tenga cierto respeto a las opiniones emitidas recientemente por un grupo de socialistas —que expresan un sentir bastante generalizado—, pertenecientes a la Agrupación de México, en que criticaban sus posiciones de colaboración con el franquismo. Consideramos que el paso que conviene dar ahora es el que va de las palabras a la acción, que reclama insistentemente la situación existente en el país y la lucha de las masas. De esa acción unida entre socialistas y comunistas sólo pueden beneficiarse todo el campo republicano, todos

HACIA LA ASAMBLEA MUNDIAL DE LAS FUERZAS PACIFICAS

Comunicado del Consejo Mundial de la Paz QUE SE CELEBRARA EN HELSINKI EL 22 DE JUNIO DE 1955

El 28 de abril, el Secretariado del Consejo Mundial de la Paz dió un comunicado sobre la próxima conclusión del Tratado de Estado con Austria que, por su importancia, reproducimos a continuación: "La próxima conclusión del Tratado de Estado con Austria justifica una vez más el principio de la negociación. "El Consejo Mundial de la Paz ha defendido siempre este principio como el método más eficaz para solucionar pacíficamente los grandes problemas internacionales. En 1952, el Congreso de los Pueblos por la Paz, convocado por el Consejo de la ciudad de Viena, demandó ya que se reanudasen las negociaciones entre las cuatro Grandes Potencias en relación con el Tratado de Estado con Austria. El Consejo dió su apoyo a "todos los esfuerzos, cualesquiera que sean, que tengan como fin llegar rápidamente a un acuerdo en esas negociaciones y asegurar al pueblo austriaco, al mismo tiempo que el cese de la ocupación, los derechos democráticos y la independencia de su país".

Saludamos hoy la decisión de la República de Austria de no tomar parte en ninguna alianza militar y de no tolerar la existencia de bases militares en su territorio. Esta decisión aporta una gran contribución a la causa de la paz en Europa. El llamamiento de Viena da la vuelta al mundo Anders Bonkvist, han recogido conjuntamente 700 firmas.

TITULOS QUE TIENEN SU POR QUE EN CADA PUERTO

Franco ha sido nombrado ingeniero agrónomo honorario. Al llamante ingeniero el nombramiento le ha conmovido, pero no le ha extrañado. Seguramente a los campesinos españoles tampoco. ¿Quién ha fomentado en mayor grado que él la agricultura española? ¿Quién ha aumentado como él las cosechas de todos los variados productos que da nuestra tierra, empezando por el trigo, la aceituna y la vid? ¿Quién ha regado la sedienta tierra de los Monegros, las estepas castellanas y cuanto en España hay que regar?

Ese título le faltaba y es justo que se lo hayan dado. Como fue justo que le otorgaran el de Alcalde Mayor del Mar, aunque en aquella ocasión espíritus siemprevivos se regataran el mérito ajeno se preguntaran a qué venía eso. ¿Qué a qué venía? Pues era, sencillamente, la consecuencia de un memorable discurso pronunciado por Franco en una asamblea o congreso pesquero. Como se recordará, desde tan alta tribuna Franco aconsejó a los españoles del ramo que, si querían fomentar la pesca, examinaran meticolosamente el estómago de los peces a fin de conocer sus preferencias gastronómicas. Así se ha hecho, y el florecimiento que, como resultado de ello, está conociendo la industria pesquera española supera todos los cálculos.

Justo y mil veces justo también el título de Presidente de la Cabaña Nacional que le concedió el último Congreso de la Ganadería. Sin embargo, en este caso algo debió de ocurrir, pues tal apelativo murió en el silencio apenas nacido. Y es que hay que reconocer que carecía no sólo de la belleza sino de la claridad del anterior. ¿Qué se quería decir con eso de Presidente de la Cabaña nacional? ¿Se quería llamar a Franco algo así como Rabadán Mayor o, según torpes lenguas insinuaron, Buey o Mulo Supremo de la susodicha cabaña? La intención de los creadores del título sigue siendo un secreto que probablemente morirá con ellos.

Podríamos llenar volúmenes citando los títulos que Franco ostenta y razonando su por qué. Digamos tan sólo que cuantos se le den serán pocos, que el pueblo, en su inagotable inventiva, le dedica los más variados calificativos, los llama muchísimas cosas, pero aún no le llama todo lo que le tiene que llamar. Sin embargo no desespera de poder algún día hacerle justicia. No completa, desde luego, pues eso, ¡ay!, es imposible dado lo infinito de sus merecimientos.

LA CAMPAÑA CONTRA LAS ARMAS DE EXTERMINIO EN MASA CONSTITUYE LA MEJOR PREPARACION PARA LA ASAMBLEA MUNDIAL

ROTA, ORIENTAL, SPAIN

Por Rafael Alberti

(El pueblo de Rota (Cádiz) ha sido entregado por el franquismo a los yanquis para que allí construyan éstos una base naval y aérea. El poblado ha sido desalojado por la Guardia Civil, sus habitantes reclusos en un campo de concentración y sus campos arrasados por los yanquis. Los campesinos y pescadores de Rota, sin casas, sin barcos, sin tierras, han protestado ante la "autoridades" franquistas por ese inicuo atropello.

—Rota, ¿dónde están tus huertos tu melón, tu calabaza, tu tomate, tu sandía? Tú, el más dulce de los puertos que la fina arena enlaza al cuello de la bahía, dime, ¿dónde están tus huertos? —Ay poeta, bien lo ves! Aunque no inglés de Inglaterra, lo poco que en esta tierra me dejaron ya habla inglés. —¿Cómo a ti, la gaditana más airosa y más juncal, te dicen "Rota Oriental, Spain"... norteamericana? —Ay poeta, qué dolor! Hasta mi nombre querido quien se aclama el Salvador de España me lo ha vendido.

—¿Qué van a hacer en tu mar? ¿Qué en tus campos van a hacer? —Un camino militar, un puerto para la muerte. —¡Ay, Rota de pescadores, Rota de blancos veleros! Se abren ya tus miradores a un cielo y mar extranjeros. ¿Pero tú duermes? Alerta te miro por la bahía. Sé tú la estrella despierta que despierte a Andalucía. Vayan tus barcos frutales y tus hijos labradores por todos los litorales y las tierras interiores. ¡Españoles, despertad! ¡Es Rota, la marinera, quien levanta la primera llama de la libertad!

Según las películas bobas de Hollywood, a los marinos norteamericanos les esperan en cada puerto músicas, flores, aventuras divertidísimas y, naturalmente, un amor. La realidad, la pícara realidad, es algo diferente. Para comprobarlo bastaría observar lo que un día tras otro, con insistencia que privaría a cualquier film de toda amenidad, espera a los marinos yanquis en los puertos españoles: miradas de odio, abundantes invectivas y bofetadas y botellazos por un quitame allá esta mesa en una terraza o este hueco en un mostrador. Última noticia —última p o r ahora!— de la serie: los periódicos de Málaga cuentan que siete malagueños han sido detenidos por "molestar" —delicado eufemismo!— a varios marinos norteamericanos. Aún no tenemos noticias directas de lo sucedido. Pero está claro que se trata de uno de esos estallidos de cólera con que frecuentemente —en Barcelona, en Valencia, en Cádiz, allí donde los yanquis pisan y hollan tierra nuestra— los españoles les hacen saber que al vender España a los nuevos aspirantes a la dominación mundial Franco ha vendido lo que no es suyo y que el pueblo español —hoy como ayer— no acepta ocupantes extranjeros.

Montevideo El 11 de marzo se celebró en Montevideo una reunión amplia del Consejo Uruguayo de la Paz. Participaron en ella representantes de los sindicatos y de diversas organizaciones —algunas de ellas no adheridas al Movimiento—. Los representantes de los sindicatos anunciaron que la colecta de firmas contra la guerra atómica se ha iniciado con gran éxito en las empresas. Como resultados de sus trabajos, la reunión aprobó una resolución invitando al pueblo uruguayo a firmar el Llamamiento de Viena. Asimismo fueron aprobadas decisiones para que Uruguay esté representado en la Asamblea Mundial de Helsinki.





